

PLANÉTARIUM

ÉPINAL

Le planétarium pour qui, pourquoi ?

Saviez-vous que les briques de lait, les couches culottes ou encore le Bluetooth ont été inventés pour les astronautes ? Avez-vous déjà entendu dire que la lune blanchit le linge ou qu'au moment des pleines lunes l'activité est plus importante dans les maternités ? L'objectif du planétarium est de répondre à ces questionnements et de développer les connaissances des visiteurs tout en stimulant leur imagination et en les invitant à rêver. Tout au long de l'année, des séances sont organisées à destination du grand public en lien avec des événements populaires comme Pâques ou encore la Saint-Valentin dont on ignore qu'ils ont un lien direct avec le ciel étoilé. Enfants, adolescents, parents ou grands-parents, spaliens ou touristes... Nul besoin d'être un expert en astronomie pour avoir la tête dans les étoiles au planétarium.

L'Est de la France dispose de trois planétariums situés à Strasbourg, Reims et Épinal.

À la Belle étoile !

Le planétarium d'Épinal est intégré à la Maison des jeunes et de la culture (MJC) Belle-Etoile, qui porte le nom du quartier où elle est implantée. En effet, ce secteur est longtemps resté un lieu désert et bien exposé d'où il était aisé de voir les étoiles !

À la fin du 19^e siècle, le quartier comportait peu d'habitations : les Archives municipales d'Épinal n'y recensent qu'une ferme et les magasins de concentration de l'Armée. Tout le reste n'est que jardins, champs et chemins jusqu'en 1930, date à partir de laquelle le secteur se modifie sous l'effet de l'ouverture de la gare et de la construction de la « Cité des cheminots », de l'industrialisation et des casernes.

L'appellation « rue de la Belle-Étoile » est décidée lors du Conseil municipal du 24 juin 2004. D'ailleurs, plusieurs noms de rues ne sont pas sans rappeler ce lien avec l'air et le soleil : rue Bel-Air (qui tire son nom d'un espace à l'atmosphère saine), rue du Couchant (rue du côté du soleil couchant), rue du Levant, rue du Ponant (endroit où le soleil se couche, par opposition au Levant), ou encore passage du Gai Soleil.